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REUNIÃO DA DIRETORIA REGIONAL  

 REGIÃO ESCOTEIRA DO MARANHÃO 

DATA: 15/11/2017 LOCAL: Sede do 1° GECON 

HORA DE INÍCIO: 09h25min HORA DE ENCERRAMENTO: 11h17min 

PARTICIPANTES: 

Sarah Amaral (Diretora Presidente), Antônio Nunes (Vice Diretor 

Presidente) Guadalupe Barros (Dir. Métodos Educativos), Ildejan 

Ferreira (Dir. Presidente do 1° GECON), Alberto Rocha (Dir. 

Presidente 4° GEVIC), Francisco dos Santos (representante da Dir. 

do 5° GEARDOSB), Isolda Nunes (representante da Dir. 10° GE 

PIATÃ), Adna Lobato (Dir. Presidente 20° GEJORNA), Marco Ribeiro 

(Dir. Presidente do 29° GEARJOMO) e demais representantes das 

Diretorias e Escotistas dos Grupos Escoteiros que constam na lista 

de presença. 

PAUTA: 

1. APROVAÇÃO ATA; 2. RELATÓRIO DA REUNIÃO DO 

CONSELHO CONSULTIVO; 3. RELATÓRIO DA REUNIÃO DO 

CAN; 4. CAMPANHA DO MURO DO CAMPO ESCOLA; 5. 

CONFRATERNIZAÇÃO REGIONAL; 6. ASSUNTOS GERAIS. 

 

ATA DE REUNIÃO 

 

1. APROVAÇÃO DE ATA. Sarah Amaral deu as boas-vindas a todos os presentes e iniciou 

a leitura da Ata anterior da reunião com os Diretores de Grupo Escoteiros, realizada no dia 

12/08/2017 na Sede Regional, sendo devidamente aprovada e assinada pelos presentes.  

2. RELATÓRIO DA REUNIÃO DO CONSELHO CONSULTIVO. Sarah Amaral informou 

que a reunião aconteceu nos dias 21 e 22/10/2017 em Brasília, com a participação de vários 

Diretores Presidentes regionais. Durante a reunião, explanou a apresentação que foi feita 

a respeito das conquistas e metas do crescimento do efetivo, de acordo com Plano de 

Crescimento. Destacou também o associado 100.000 (cem mil) registrado, e o lançamento 

do aplicativo de acompanhamento de progressão dos jovens. Comentou sobre as ações 
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que foram realizadas com a EducAção Escoteira, sendo sugeridas mudanças de realização 

aos sábados, dada algumas dificuldades, para as escolas e os jovens participantes. Sobre 

o Jamboree 2018, comentou sobre as mudanças das taxas e ajustes que foram feitos e que 

o evento, será realizado com a participação de países de língua portuguesa. Sobre o 

Congresso Escoteiro Nacional, falou sobre os esforços que estão sendo feitos, para a 

redução dos custos para os participantes. Fez ainda breves comentários sobre o JOTA-

JOTI, Projeto Multiplica e o Projeto Apoia, a plataforma PAXTU e o lançamento dos 

produtos da loja mundial junto a loja escoteira nacional. Informou que o tema dos Escoteiro 

do Brasil em 2018 será mantido na discussão da Ética e do Desenvolvimento Sustentável, 

através de um dos seus pilares que é a Educação para a vida. Ao comentar sobre os 

embaixadores do Movimento Escoteiro, Jacinto Mendes questionou, se a UEB tem algum 

critério para a escolha desses embaixadores e discorda das escolhas, desmerecendo 

pessoas que tem dedicação ao ME. Guadalupe Barros e Sarah Amaral, desconhecem se 

existem tais critérios de escolha, mas, destaca que os escolhidos já foram escoteiros. 

Ildejan Ferreira comentou, que essa escolha, também tem a ver com a visibilidade que 

essas pessoas tem e que podem favorecer a divulgação do ME. Sarah Amaral continuou o 

relato da reunião do CC, que foram discutidos ainda, o lançamento de ações contra o 

bullyng e novas publicações para os ramos, o uso do PAXTU, com armazenamento das 

informações dos GE’s. Sarah Amaral solicitou neste ponto da pauta, que os diretores de 

GE’s cadastrem o ELO, pois o mesmo, estará como parte das atividades do Acampamento 

do Centenário. Discutiu-se ainda, novas UD’s nos cursos de formação, as novas regras do 

CTMAR, a certificação de coordenadores de cursos de formação e a gestão por 

competências dos adultos. Marco Ribeiro perguntou, a partir de quando isso passará a ser 

aplicado, o que Sarah Amaral explicou que provavelmente a partir de 2018. Narcisa Rocha 

perguntou quem vai convalidar essa avaliação do adulto. Sarah Amaral explicou que na 

visão dela, que o corpo de avaliadores, não deve ficar restrito apenas ao APF e sim, um 

conjunto de pessoas, inclusive fora do ME. Continuando, informou que o Congresso de 

Educação Escoteira, será em Campinas (SP). Outra discussão muito debatida, foi sobre a 

política que rege o funcionamento da loja escoteira nacional, sobre o repasse das compras 

que são destinadas as regiões escoteiras, que estão recebendo menos que o previsto, 

sendo prejudicadas em recursos que são investidos na melhoria administrativa e no 
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crescimento. Compras realizadas no site, o repasse vem para a região, por isso, deve-se 

evitar de comprar em lojas físicas, cujo percentual vai para outra região escoteira. 

3. RELATÓRIO DA REUNIÃO DO CAN.  Antônio Nunes informou que a reunião foi 

realizada nos dias 11 e 12/11/2017 em Curitiba (PR). Destacou a questão da política de 

repasse dos lucros da loja escoteira nacional e que foi criada uma comissão para avaliar 

todas as recomendações. Antônio Nunes apresentou alguns distintivos e materiais 

lançados recentemente. Sobre a criação do novo ramo, o castorismo, vai ser realizado em 

estudo, através de alguns GE’s que fazem experiências paralelas, para definir a criação ou 

não do novo ramo. Ressalta-se que, os GE’s que trabalham esse ramo, não tem respaldo 

legal da instituição para adotá-los. Destacou também, que novas regulamentações para 

atividades externas estão sendo propostas, diante de alguns casos que vem acontecendo 

no Brasil, dado o risco que a instituição corre com essas situações. Sarah Amaral e Paulo 

Limenzo, entendem que essas normas de segurança já existem. Entretanto, Antônio Nunes 

esclareceu que as fichas de atividades externas vão ser mais especificas e detalhadas para 

cada atividade e rigorosas nas exigências. Marco Ribeiro sugeriu que a DR poderia 

promover palestras com pessoas que trabalham na área de segurança, para orientar os 

escotistas. Guadalupe Barros concorda com a proposta de Marco Ribeiro, mas entende, 

que o uso de regras de segurança passa também, pela atenção que as diretorias dos GE’s 

e dos escotistas devem ter, na aplicação e cumprimento dessas regras. Paulo Neto entende 

que esse novo material, vem forçar os escotistas a aplicar aquilo que aprendem nos cursos 

de formação. Outra questão, foi sobre a flexibilidade da promessa escoteira, com o uso de 

uma promessa alternativa. Foi vetada a questão, pois na reunião mundial ia-se discutir o 

tema e os GE’s devem ser consultados. Ficou decidido que no Congresso Escoteiro 

Nacional, vai se criar um espaço para se discutir esse tema. Antônio Nunes defendeu a 

ideia de ouvir os GE’s, e o CAN, vai encaminhar para as regiões escoteiras, que discutam 

com os seus GE’s essa questão. Também foi discutido na reunião do CAN, a mudança da 

região do Tocantins, que antes administrativamente ligada ao centro oeste, passa a fazer 

parte da região norte. Comentou também, que Mario Farinon fez denúncias de vários níveis 

e a questão da eleição de Antônio Nunes na Assembleia Regional Extraordinária, vai ser 

colocado novamente em discussão. Antônio Nunes entende, que apesar dessa questão, a 

atual gestão da DEN e do CAN, tem demonstrado um trabalho que deve ser elogiado 
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enquanto postura e gestão administrativa. Narcisa Rocha entende essa melhoria da gestão 

a nível nacional, mas, questiona, o que se vem fazendo para a estabilidade dos GE’s, que 

passam por dificuldades das mais diversas e que contam no final, apenas com a 

colaboração dos pais. Deve-se, portanto, pensar em medidas, ações e política, que auxiliem 

mais diretamente os GE’s, como por exemplo, de assentamento de espaços para os GE’s. 

Jacinto Mendes entende que a política de crescimento, só deverá ter o efeito desejado, se 

o escritório nacional puder dar um maior apoio aos GE’s, para ampliar o seu efetivo e buscar 

novos escotistas. Antônio Nunes e Guadalupe Barros concordam, que os GE’s, também, 

devem procurar os mecanismos e ações para buscar outros recursos e autonomia 

financeira. 

4. CAMPANHA DO MURO DO CAMPO ESCOLA. Sarah Amaral fez um breve resumo da 

Campanha e destacou que o 4°GEVIC e o 10°GE PIATÃ fizeram a totalidade da 

contribuição. Outros GE’s ficaram de fazer a contribuição de forma parcelada. Atualmente, 

140 (cento e quarenta) metros de muro já foi construída, e o valor disponibilizado daria para 

pagar inicialmente apenas 60 (sessenta) metros. Por isso, a necessidade de solicitar aos 

demais GE’s, que possam agilizar a sua contribuição, muito embora, entenda as 

dificuldades financeiras de cada GE. Em parte, a construção inicial, vem garantido a 

delimitação do nosso espaço. Narcisa Rocha entende que nas próximas reuniões com a 

Câmara Municipal de Paço do Lumiar, poderia se discutir a questão sobre a deposição do 

lixo, e a forma de remoção que é feita pela empresa que presta o serviço para a prefeitura, 

que prejudica a lateral da área do Campo Escola. Foi sugerido, que se faça uma campanha 

de conscientização com a população e a colocação de faixas e placas com a proibição de 

uso do local para a deposição de lixo. Marco Ribeiro informou, que diante do surgimento 

recente do 29° GEARJOMO, fica impossibilitado nesse momento, a sua contribuição nesta 

campanha. 

5. CONFRATERNIZAÇÃO REGIONAL. Sarah Amaral informou, que neste ano, a 

confraternização regional foi agendada para ser na sede do 5° GEARDOSB, no dia 

10/12/2017. As proteínas serão levadas pelos GE’s, de acordo com o quantitativo que cada 

GE levará de representantes e, as bebidas não alcóolicas serão ofertadas pela DR. Sarah 

Amaral destacou também, que é o momento de celebrar as conquistas e avanços da região 

do Maranhão. 



 

 

 

 

U N I Ã O  D O S  E S C O T E I R O S  D O  B R A S I L  –  R E G I Ã O  D O  M A R A N H Ã O  Página 5 

 

6. ASSUNTOS GERAIS. Ildejan Ferreira comunicou que área da Maçonaria, que pertence 

ao governo do Estado foi solicitada a sua devolução, e o 1° GECON tem até o dia 

03/12/2017 para sair da área. Agradeceu aos diretores por terem aceitado inclusive, a 

alteração da data da reunião, pois o GE terá que iniciar no próximo final de semana a sua 

mudança. Narcisa Rocha ofereceu apoio do 4° GEVIC, e que poderia contatar com a 

Companhia Vale, para conseguir um caminhão para a mudança da sede. Ildejan Ferreira 

comentou ainda, sobre as possibilidades de novos lugares que podem abrigar a sede e 

onde serão realizadas as atividades do GE, que não serão interrompidas. Paulo Neto 

divulgou a palestra sobre Proteção Infanto-Juvenil, com a participação de representantes 

do CMDCA e da Promotoria da Infância e Juventude. A inscrição será a doação de 1 kg de 

alimento não perecível. Isolda Nunes comentou que o 10° GE PIATÃ, deve sair da área do 

Colégio Marista até abril/2018, mas que já tem várias opções para abrigar a sede do GE. 

Adna Lobato solicitou que se possa discutir melhor as estratégias de comunicação no grupo 

do whats app de presidentes, para estabelecer regras das mensagens e informações do 

ME e assim, evitar post desnecessários. Ficou acordado, que cada GE possa indicar até 3 

representantes e de se criar regras de uso. Também de se ter um monitor para evitar 

mensagens desnecessárias. Os GE’s presentes na reunião, indicaram para Sarah Amaral, 

os representantes que devem fazer parte do grupo que passará a ter regras de uso. Narcisa 

Rocha reforçou o convite a todos, para participar do Festgevic e comentou dos preparativos 

e da organização e das atividades que serão realizadas. Reforçou o aviso, para a doação 

dos alimentos não perecíveis, que serão destinados para uma instituição, e conta com a 

participação de todos os GE’s e de seus convidados. Antônio Nunes comentou sobre a 

proposta que está defendendo, sobre a reformulação na composição do CAN. A ideia é que 

passe a ter 10 (dez) representantes, sendo 2 (dois) de cada região administrativa e um 

representante da RJL. Explicou detalhadamente a eleição dos representantes, e como o 

ENED elegeria os 4 representantes do NE, para se candidatar ao CAN. Sarah Amaral 

informou que a arrecadação de alimentos na palestra de proteção infanto-juvenil, será 

doada para os Toyobrutus, na ação social no município de Santo Amaro. Também recebeu 

o convite para participar da Semana Escolar de Revitalização dos rios, nos dias 21 e 

25/11/2018, ficando estendido o convite aos GE’s que desejarem participar do evento. Ao 
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final, ficou definido que a próxima reunião será na sede do 4°GEVIC a partir das 17:00h. A 

definição da data, será agendada pela DR no mês de fevereiro/2018, após receber o 

calendário de atividades dos GE’s. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ata aprovada na Reunião do dia ____/____/____ 

ASSINATURAS: 

__________________________________        __________________________________ 
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